

## **Primer Encuentro Iberoamericano de Editores Científicos - Nuevos paradigmas en la edición científica**

Buenos Aires, Argentina, 6 al 8 de octubre de 2005.

El principal objetivo de esta reunión, organizada por el Centro Argentino de Información Científica y Tecnológica (CAICYT/CONICET), es identificar problemas, intercambiar experiencias y desarrollar acciones comunes tendientes a mejorar la situación actual de las revistas científicas de Iberoamérica, así como ampliar su visibilidad.

Centrada en la discusión de los “Nuevos paradigmas en la edición científica”, esta reunión tratará la rapidez de la transición hacia la edición virtual y el desafío que esto plantea para las revistas científicas. Asimismo, se discutirá sobre la influencia que esta modalidad tendrá a futuro en las publicaciones escritas en español y portugués, actualmente subrepresentadas en los índices y bancos de datos internacionales producidos en los países desarrollados. Se debatirá, también, sobre la repercusión de los autores que escriben en ellas y las consecuencias en su evaluación por parte de los organismos de ciencia y tecnología de los respectivos países que deben valorar su producción.

201

Otro objetivo de este encuentro se orienta a integrar los esfuerzos que se realizan en los países participantes para mejorar la calidad editorial y académica de las revistas, de tal forma de lograr un mejor posicionamiento respecto de las publicaciones de la corriente principal de la investigación. También se apunta a difundir el uso de estándares y su aplicación a las nuevas alternativas de producción editorial, como las publicaciones electrónicas, los archivos abiertos y las iniciativas como SciELO. Por último, se intentará analizar la relación costo-beneficio de las publicaciones en papel y las electrónicas, y el marketing que se les debe aplicar para obtener una mayor difusión.

La reunión prevé el desarrollo de cuatro conferencias y tres mesas redondas integradas por especialistas de México, Brasil, Argentina, España y Chile, entre otros. Los tópicos a tratar son:

Conferencias: Estrategias de la comunicación científica; Acceso abierto: valores nuevos para viejos actores; Medición de la visibilidad de las publicaciones científicas; y Aspectos legales.

Mesas redondas: Comercialización y difusión de revistas científicas; Acceso abierto (Open Access); y Evaluación de publicaciones científicas.

Para obtener más información sobre este encuentro visitar: <http://www.caicyt.gov.ar>



### **Tercer Seminario Iberoamericano de Indicadores de Sociedad de la Información**

Lisboa, Portugal, 29 y 30 de septiembre de 2005.

El encuentro tiene como objetivo avanzar hacia la concreción del “Manual de Lisboa - Guía para la producción de indicadores estadísticos para la sociedad de la información”. El Manual de Lisboa pretende convertirse en un documento orientador para la producción de indicadores, elaborado a partir de la “Matriz de Indicadores para la Sociedad de la Información”. Para conformar el Manual se procurará relevar las más importantes instituciones, indicadores y metodologías de observación existentes actualmente en el ámbito de la sociedad de la información. Este relevamiento permitirá analizar las potencialidades y los límites de los indicadores y las variables en uso, así como los principales obstáculos técnicos e institucionales que es necesario superar para mejorar las mediciones.

El seminario es organizado por la RICYT y el Instituto Superior de Ciências do Trabalho e da Empresa (ISCTE) de Portugal, con el apoyo de la UMIC - Agência para a Sociedade do Conhecimento de Portugal, el Observatório da Ciência e do Ensino Superior (OCES) de Portugal y el Instituto Nacional de Estatística (INE) de Portugal.

El Tercer Seminario Iberoamericano de Indicadores de Sociedad de la Información continúa la serie iniciada en Lisboa en 2001 y 2003. En esta ocasión, bajo el lema “Indicadores para la Sociedad de la Información: benchmarking y buenas prácticas”, el encuentro se propone crear un espacio para el intercambio de información sobre la producción de indicadores de la sociedad de la información. Para ello se invitará a exponer trabajos a expertos de las principales instituciones que trabajan en esta materia, tales como, la CEPAL, REGULATEL / ICA, la OCDE, Eurostat, ONU - ORBICOM, UNESCO y el OCES, la UMIC, el ISCTE de Portugal y el Centro REDES. Asimismo, el encuentro contará con la presencia de otros expertos, investigadores o integrantes de instituciones y programas interesados en el tránsito a la sociedad de la información, que comentarán los trabajos que se presenten.

Mayor información: [www.ricyt.org](http://www.ricyt.org)

### **Virtual Educa 2005 - La Educación a Distancia como Espacio de Convergencia**

México DF, 20 al 24 de junio de 2005.

El objetivo de este encuentro anual e internacional, que tendrá lugar en la Universidad Nacional de México (UNAM), es analizar “La Educación a Distancia como Espacio de Convergencia”. Para ello se propone tratar los siguientes aspectos: la aplicación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en el campo de la formación educativa; el papel del e-learning en la capacitación; los proyectos de cooperación para superar la brecha digital y la exclusión social, y los retos y claves de la educación en el siglo XXI.

En su quinto año de realización, Virtual Educa se presenta como un foro iberoamericano de encuentro y un ámbito multilateral de convergencia para los expertos y representantes institucionales de Iberoamérica, con un apoyo significativo de la Unión Europea, Estados Unidos y Canadá.

Se puede obtener más información en la siguiente dirección:  
<http://www.virtualeduca2005.unam.mx>

### **Foro Internacional de Ciencias Sociales**

Buenos Aires, Argentina, 5 al 9 de septiembre de 2005.

El propósito de esta reunión, organizada conjuntamente por la UNESCO y el gobierno de Argentina, es establecer nexos entre la ciencia social y la política en la búsqueda de un lenguaje común y de los términos de un compromiso conjunto.

Los temas del encuentro se centrarán en cuatro áreas, donde la aplicación del conocimiento de la ciencia social se considera crucial para una intervención política eficaz, a saber: integración regional; políticas de desarrollo social; descentralización y cuestiones urbanas; y dinámicas globales.

La organización de esta primera edición del Foro prevé combinar sesiones plenarias con oradores de alto nivel; seminarios temáticos con expertos internacionales; talleres con académicos, activistas y decisores políticos de todo el mundo; al igual que reuniones cerradas de consulta donde se facilitarán los vínculos entre los principales interesados en la interfase investigación-política.

203

Para obtener más información dirigirse a: Secretariado del Comité de Dirección Internacional del Foro, a la atención de Christina von Furstenberg, UNESCO, e-mail: [most-shs@lists.unesco.org](mailto:most-shs@lists.unesco.org), [ifsp@unesco.org](mailto:ifsp@unesco.org)

### **Global: Networking into the Future 2 - Posglobalización: Las Instituciones de Educación Superior ante la Sociedad/Economía del Conocimiento y el GATS**

Veracruz, México, 21 al 23 julio de 2005.

Organizado por la Fundación para la Educación Superior Internacional, A. C. (FESI), este Congreso se orienta a promover el intercambio de conocimientos y la cooperación en todas las áreas de la Educación Superior, con especial énfasis en la transición hacia la Sociedad y la Economía del Conocimiento y las futuras implicaciones del Acuerdo General en el Comercio de los Servicios (GATS).

Asimismo, intenta crear una plataforma para proporcionar: perspectivas

enriquecedoras para los participantes; colaboración e intercambio entre individuos, instituciones y organizaciones; la cooperación internacional; una base más sólida para considerar las perspectivas globales, las cuales se extienden más allá de lo que sucede en nuestros países; la identificación y/o activación de redes para enfrentar más ventajosamente los retos de la globalización en el futuro, así como espacios académicos y científicos "Sin Fronteras" para enfrentar mejor los retos de la Sociedad del Conocimiento.

El congreso está abierto a: Directivos de los Ministerios de Educación, Economía y Ciencia y Tecnología; todos los niveles de administración de las Instituciones de Educación Superior, personal académico, estudiantes, Directivos de Empresas, Autoridades de Gobierno, Asociaciones Profesionales, Asociaciones Internacionales, Organismos Internacionales, etc., así como a todos aquellos individuos, instituciones u organizaciones que puedan realizar algún aporte a los temas centrales del evento.

Para más información visitar la siguiente página:  
<http://www.fesi.org.mx/eventos/global/2005/indexesp.htm>

### **Reunión Anual de la Sociedad para los Estudios Sociales de la Ciencia**

California, Estados Unidos, 20 al 22 de octubre de 2005.

204

Bajo el tema "Las representaciones de los objetos controversiales: nuevos métodos de presentar lo indómito y anómalo en los estudios de ciencia y tecnología", el comité organizativo de esta Reunión invita a realizar contribuciones que exploren objetos indómitos en ciencia y tecnología -incluyendo aquellos que se puedan considerar controvertidos, invisibles, secretos o anómalos. El interés de la reunión está enfocado en mostrar nuevas formas de representación y presentación, y conocer nuevas experiencias relacionadas con la teoría, el método y las formas de presentación pública de este tipo de problemas y objetos de estudio.

Cada uno de los paneles que formarán parte del evento contará con un tiempo estimado de 1 hora y media para su desarrollo, en el que se podrán presentar no más de 3 o 4 trabajos. Los resúmenes de los trabajos deben contener un título, no exceder las 250 palabras, y detallar la pertenencia institucional y las direcciones de correo electrónico de los panelistas. Los mismos deben ser enviados por correo electrónico al sitio de la conferencia <http://www.4sconference.org>, y las eventuales preguntas pueden ser dirigidas a: [epd@engr.arizona.edu](mailto:epd@engr.arizona.edu). Para obtener información más detallada acerca de la reunión se puede contactar a la Jefa de Programa: Marianne De Laet, [delaet@hmc.edu](mailto:delaet@hmc.edu). La fecha límite para la presentación de trabajos es el 1° de mayo.

## **Imágenes visuales en ciencia y educación- Conferencia 2005.**

Oxford, Inglaterra, 3 al 8 de julio de 2005.

“Observando y comprendiendo: guiando la investigación en el terreno de las imágenes visuales en ciencia y educación”, es la consigna propuesta por el Queens College de la Universidad de Oxford para convocar a esta nueva edición de la Gordon Reserach Conference. El objetivo de este evento, realizado por primera vez en 2003, es fomentar un análisis interdisciplinario de los usos de las imágenes visuales en el terreno de los descubrimientos científicos y de la educación en ciencias. Los destinatarios directos de la reunión son científicos, matemáticos y diseñadores gráficos que creen imágenes o modelos visuales de la realidad, así como aquellos educadores que desarrollen imágenes visuales para usar en clase o difundir entre un público más amplio, psicólogos interesados en investigar cómo funcionan y son reformadas las imágenes, y publicistas de la ilustración científica. Las sesiones incluyen algunos de los siguientes tópicos: imágenes tridimensionales en sistemas de biología y genómica; nano cualidades de la medicina y la tecnología; imágenes visuales para la comprensión pública; y cómo es la visualización mental de la realidad.

La organización de la reunión prevé la presentación de trabajos para las sesiones plenarias, posters y/o la participación en los talleres que se llevarán cabo los dos días previos a la reunión. La información completa sobre el evento se puede encontrar en: <http://community.middlebury.edu/~grc/>

205

## **Centenario de Albert Einstein - Conferencia Internacional**

Paris, Francia, 18 al 23 de julio de 2005.

El Comité Organizativo de esta reunión invita a la comunidad científica en general a participar de la celebración por el Centenario de Albert Einstein, a la que asistirán importantes personalidades del mundo científico y académico. El principal objetivo de la conferencia es poner en perspectiva el trabajo de Einstein, así como los recientes avances desarrollados en: Cosmología; Teoría de la Unificación; Teoría de la Gravedad y de la Naturaleza del Espacio Tiempo; Naturaleza del Mundo Cuántico; Objetos Compactos y Fenómeno de Altas Energías en el Universo; Movimiento Browniano; Filosofía; Política; Biografía; y otros aspectos de la herencia de Einstein. La organización del evento prevé la realización de sesiones magistrales y talleres que incluirán sesiones paralelas, así como sesiones para la presentación de posters. La información completa sobre el programa se puede encontrar en: <http://einstein2005.obspm.fr>

## **Las Dos Culturas: Reconsiderando la División entre las Ciencias y las Humanidades.**

Sydney, Australia, 21 y 22 de julio de 2005.

El National Centre in HIV Social Research invita a participar de esta reunión a la que asistirán investigadores de las ciencias (física; biología molecular; computación; sistemas evolutivos), las humanidades, las ciencias sociales y las teorías culturales, cuyos trabajos tengan impacto en la producción del conocimiento filosófico. La propuesta está centrada en indagar y reevaluar nociones actuales como las de hecho y valor, realidad y representación, naturaleza y ruptura cultural. Algunos de los enfoques que se abordarán en la reunión son: sistemas de vida y de lenguaje; feminismo y ciencia; matemáticas, datos y predicción; biotecnología y futuro ético.

Las inscripciones deben realizarse a través de Rodney McDonald: [rodney.mcdonald@unsw.edu.au](mailto:rodney.mcdonald@unsw.edu.au). El mensaje debe incluir: nombre del participante, dirección de correo electrónico, institución, dirección de correo postal y número telefónico. La información completa sobre la reunión se encuentra en: <http://nchsr.arts.unsw.edu.au/twocultures.html>

## **Cumbre Mundial sobre Sociedad de la Información (Segunda Etapa)**

206

Túnez, 18 al 16 de noviembre de 2005.

Esta reunión será la segunda etapa de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (CMSI) desarrollada anteriormente en Génova, en el año 2003. El objetivo es dar continuidad a las preocupaciones y metas discutidas en dicha reunión, centradas en alcanzar acuerdos entre la comunidad internacional acerca del desarrollo de la Sociedad de la Información y definir acciones para frenar la brecha digital y permitir el advenimiento de una Sociedad de la Información equilibrada y accesible para todos, en concordancia con los Objetivos del Milenio.

Para alcanzar dichos objetivos, se espera que los resultados y los efectos de esta Cumbre sean útiles para tender un puente entre diferentes niveles de desarrollo y diversas culturas digitales, y desarrollar una genuina forma de cooperación que envuelva diversos actores, incluyendo a los gobiernos, las organizaciones internacionales, la sociedad civil y el sector privado.

La información completa sobre la agenda del evento y el lugar de realización se puede encontrar en: <http://www.wsistunis2005.org/plateforme/home.htm>

## **Conversaciones sobre biotecnología: reflexiones sobre la ciencia en la sociedad**

Wellington, Nueva Zelanda, 29 de noviembre al 2 de diciembre de 2005.

En el marco del Proyecto de Biotecnología Sustentable, financiado por la Fundación para la Investigación, la Ciencia y la Tecnología, se desarrollará esta reunión cuyo objetivo central es reflexionar sobre los discursos sociales acerca de la biotecnología.

Según la propuesta de sus organizadores, nuestras conversaciones y discursos acerca de las promesas y peligros de las tecnologías crean expectativas que repercuten en toda la sociedad. Muchas veces considerada la llave del crecimiento económico y otras tantas la muerte de la biodiversidad, el futuro de la biotecnología es construido en el discurso de la sociedad y el diálogo entre actores científicos, industriales, políticos, académicos, grupos de indígenas, abogados, periodistas, ambientalistas, y el público en general, incluyendo a la más variada diversidad de actores que integran la sociedad.

Esta conferencia a realizarse en la Victoria University busca explorar cómo el diálogo alrededor del desarrollo de la biotecnología ha evolucionado y cómo esto ha impactado, o podría impactar, sobre la sociedad. Hay mucho interés y preocupación sobre la “moderna” biotecnología y el camino en el cual la ciencia podría cambiar nuestra agricultura y nutrición, así como los sectores médicos y de salud. La conferencia incluirá trabajos que traten la teoría, política y práctica de la biotecnología relacionada con el discurso. Algunos tópicos posibles son:

207

- Impactos sociales y culturales de la biotecnología
- La creación de expectativas sobre la biotecnología
- Percepción del riesgo de la biotecnología, e influencias en dichas percepciones
- Conceptos sustentables en biotecnología
- Interacciones y discursos de los stakeholders
- “Experiencia” y “conocimiento” sobre biotecnología
- Comunicación sobre biotecnología
- Representaciones de la biotecnología en las noticias periodísticas y debates asociados
- Influencia de los stakeholders en los temas de regulación y propiedad intelectual
- Tratamientos literarios y creativos de la biotecnología

Los resúmenes de las presentaciones deben ser de hasta 1500 palabras y su fecha límite de presentación es el 1 de mayo de 2005. El resto de la información sobre el evento se puede obtener a través de: <http://www.vuw.ac.nz/talking-biotechnology/>

## **Conferencia sobre Historia de la Ciencia Social Europea - ESSHC 2006**

Ámsterdam, Holanda, 22 al 25 de marzo de 2006.

La sexta edición de la ESSHC, organizada por el International Institute of Social History (IISH) y un instituto de la Royal Netherlands Academy of Arts & Sciences, apunta a reunir investigadores interesados en analizar los fenómenos históricos usando el método de las ciencias sociales.

La estructura de la conferencia que se realizará en el RAI Conference Center ha sido pensada para promover el intercambio entre pequeños grupos de trabajo, más que como sesiones plenarias formales. Las presentaciones y sesiones están organizadas en un amplio número de redes que cubren tópicos como: África, Antigüedad; Asia; Justicia Criminal; Cultura; Economía; Educación e Infancia; Elites; Etnicidad y Migración; Familia y Demografía; Geografía; Salud; Historia y Computación; Trabajo; América Latina; Edad Media; Naciones; Historia Oral; Políticas; Religión; Rural; Sexualidad; Inequidad Social; Tecnología; Teoría e Historiografía; Urbanidad; Mujer y Género; Historia Mundial.

La información completa sobre la conferencia está disponible en:  
<http://www.iisg.nl/esshc>